

Eidg. Departement für Wirtschaft,
Bildung und Forschung WBF
Herr Bundesrat Guy Parmelin
3003 Bern

per Mail an:
ab-geko@seco.admin.ch

Bern, 19.02.2025

Totalrevision ArGV4

Sehr geehrter Herr Bundesrat

Besten Dank für die Einladung zur oben erwähnten Vernehmlassung. Der Schweizerische Gewerkschaftsbund (SGB) begrüsst die Totalrevision.

In Absprache mit den betroffenen Verbänden sowie Expertinnen und Experten der Arbeitssicherheit und des Gesundheitsschutzes unterstützen wir die Anpassung der Verordnung an neue Normen und Entwicklungen, insbesondere im Bereich der Energiegewinnung und der fortschreitenden Digitalisierung.

Die Vereinheitlichung mit den feuerpolizeilichen Bestimmungen der VKF erachten wir als sinnvoll. Zudem anerkennen wir, dass die vorgesehenen Änderungen in erster Linie formeller Natur sind und keine Verschlechterung der Standards für Sicherheit und Gesundheitsschutz der Arbeitnehmenden mit sich bringen.

Allerdings möchten wir darauf hinweisen, dass die geplante Kompetenzverschiebung in Art. 17 – die Suva nicht mehr durch das SECO, sondern durch die kantonalen Behörden beizuziehen – sorgfältig geprüft werden sollte. Es ist unklar, ob in allen Kantonen die notwendigen Fachkompetenzen in ausreichendem Mass vorhanden sind, um die bisherigen Standards zu gewährleisten.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung dieser Punkte und stehen für einen weiteren Austausch gerne zur Verfügung.

Freundliche Grüsse

SCHWEIZERISCHER GEWERKSCHAFTSBUND



Pierre-Yves Maillard
Präsident



Luca Cirigliano
Zentralsekretär